

Danksagung

Mein Dank gilt in erster Linie Prof. Dr. Caroline Féry und Prof. Dr. Helmut Richter. Bei ihnen möchte ich mich für die wissenschaftliche Betreuung der Dissertation, ihre kontinuierliche Begleitung und ihre ständige Diskussionsbereitschaft bedanken. Mein Dank für anregende Diskussionen gilt weiterhin Frau Dr. Renate Raffelsiefen. Für wichtige Ratschläge möchte ich auch Dr. Karel Senkerik herzlich danken. Mein besonderer Dank gebührt Jürgen Bayer für technische Hilfeleistung bei der Erstellung der Vokaltrapeze sowie für eine ausgesprochen geduldige praktische und persönliche Unterstützung meiner Arbeit. Für sämtliche Fehler und Unzulänglichkeiten zeichne selbstverständlich ich selber verantwortlich. Mein Dank gilt weiterhin den Mitarbeitern der Staatsbibliothek Berlin, der Bibliotheken der Freien Universität Berlin und der Technischen Universität Berlin, der Universitätsbibliothek Erfurt und der Bibliothek der Bauhaus-Universität Weimar. Ein Wort des Dankes gebührt insbesondere Frau Kathrin Drechsel von der Universitätsbibliothek Erfurt und Herrn Dr. Frank Simon-Ritz von der Universitätsbibliothek Weimar für die freundliche Berücksichtigung meiner Anschaffungsvorschläge und die Bereitstellung aktueller Fachliteratur.